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A las 18:00h del día 09 de abril de 2025, en segunda convocatoria, se celebra la Asamblea de 

socias/os de DMD Madrid, en formato mixto: presencial en la sede de la Puerta del Sol y digital a 

través de la plataforma Zoom. 

 

De un total de 96 personas inscritas con antelación, asisten 31 de forma presencial y 26 de forma 

digital, finalizando la Asamblea a las 20:30h. Preside la Asamblea el presidente Fernando Marín y 

levanta acta la secretaria, Loren Arseguet. 

 

Se trató el siguiente orden del día: 

 

1. Ratificación del acta de la asamblea anterior 

2. Memoria de actividades y estado de cuentas de 2024  

3. Plan estratégico 2025-2026 y presupuesto 2025 

4. 3 años de Ley de Eutanasia: valoración  

5. Ratificación de la Junta Directiva: tras la dimisión de 3 miembros, ratificación de los 

cargos actuales: 

Presidente: Fernando Marín 

Vicepresidenta: Leonor Brioso 

Tesorera: Maribel Teigell 

Secretaria: Loren Arseguet 

4 vocales: 

. Teresa Delgado 

. Carolina Mayeur 

. Isabel Molina 

. Georgina Otero 

 

6. Ruegos y preguntas. 

 

 

1. Ratificación del acta de la asamblea anterior. 

 

Se aprueba el acta de la asamblea anterior, sin modificaciones. 

 

2. Memoria de actividades y estado de cuentas de 2024: 

 

➢ Leonor Brioso aborda los puntos más significativos relativos a la Acción Política: 

. A nivel federal, se realizaron 2 encuentros con el Ministerio de Sanidad en los cuales se 

presentaron los ’18 puntos de DMD’ para mejorar la aplicación de la LORE y se abordó el 

tema de la eutanasia y la salud mental. 

. Concretamente en la Comunidad de Madrid: 

- Una reunión con la directora general de Humanización, Atención y Seguridad del 

Paciente, la responsable del Registro de IIPP y la técnico de apoyo para abordar 
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los temas relativos al TV. 

- Una reunión con la Directora General Asistencial y la coordinadora de la Unidad 

de Eutanasia para presentar propuestas para mejorar la aplicación de la LORE en 

Madrid: agilizar la tramitación, reducir los tiempos, mejorar la recogida de datos, 

etc. 

- Grupos locales: en Rivas y en Alcorcón, los grupos han realizado actos con los 

respectivos ayuntamientos. 

 

➢ Teresa Delgado expone los datos particularmente relevantes relativos a las actividades 

realizadas en 2024 y el activismo: 

. se han realizado 125 actos, un 20 % más que el año anterior. Particularmente importante 

fue el acto para celebrar el 40 Aniversario de la asociación. 

. reunión con la asociación 7291: Verdad y Justicia para las Víctimas en las Residencias con 

quien DMDM ofreció colaborar. 

. grupo de activistas de Atención Personalizada: el grupo, después de un período de 

formación teórica, ha empezado a andar. Realiza ahora información y asesoramiento a la 

ciudadanía bajo la supervisión del equipo técnico. El grupo asume cada vez más tareas. 

. grupo de reflexión sobre la ‘Vida Cumplida’: se realizaron 3 sesiones. Se retomará el tema 

en 2025. 

. DMDM participó en 2 eventos organizados por la Federal: las IV Jornadas DMD en Oviedo 

los 28 y 19 de abril 2024 y el III Encuentro DMD en Madrid los 25, 26 y 27 de octubre. 

 

➢ Leonor Brioso trató el tema de la Comunicación: 

. se realizó una campaña alrededor del 40 Aniversario de DMD: número especialmente 

dedicado de la revista, realización de videos y promoción en RRSS. 

. la presencia de DMD en RRSS se ha acrecentado notablemente en 2024 y ha aumentado el 

número de seguidores. 

 

➢ Maribel Teigell presenta las cuentas 2024. Recuerda a la asamblea que DMD funciona con el 

sistema de caja común, es decir con una tesorería única. La asociación presenta un saldo 

positivo a final de año. Los ingresos provienen de cuotas y donativos. No se reciben ninguna 

subvención. 

Los ingresos mencionados en el capítulo de ‘Formación’ provienen de actos realizados con 

administraciones que disponen de presupuesto al efecto. 

Los gastos en el capítulo de las ‘Cuotas’ se originan por las devoluciones que generan 

comisiones. 

 

 

Se someten a la aprobación de la asamblea la Memoria y el Estado de Cuentas 2024:  

. Memoria: 0 votos en contra; 1 abstención 

. Cuentas: 0 votos en contra; 1 abstención 

➔ La memoria 2024 y las cuentas 2024 quedan aprobadas. 
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3. Plan estratégico 2025-2026 y presupuesto 2025 

 

➢ Carolina Mayeur expone el trabajo en curso en la junta directiva DMDM para la elaboración 

del Plan Estratégico 2025-2026. Se definen 2 ejes de trabajo: 

. delimitar mejor las responsabilidades de Federal y DMDM. 

. definir unos indicadores objetivos que permitan evaluar nuestras actividades. 

En vez de hablar de ámbitos se decidió referir nuestras actividades a 4 grandes objetivos, 

diferenciando fundamentalmente las acciones dirigidas a la ciudadanía y las dirigidas hacia 

lxs socixs. 

Los objetivos se han elaborado a partir del plan estratégico de Federal: 

.1. promover la cultura de la muerte digna como valor social 

.2. exigir el cumplimiento de la LORE. 

.3. aumentar la participación de lxs socixs. 

.4. mejorar el funcionamiento interno de la junta. Evaluar las actividades. 

Estamos trabajando para definir los indicadores que nos permitirán evaluar nuestras acciones. 

Dentro de cada objetivo se definirán series de acciones encaminadas a alcanzarlos. 

En cuanto consensuemos el plan estratégico en la junta lo debatiremos con lxs socixs. 

 

➢ Maribel Teigell presenta el presupuesto 2025: 

. se prevé un crecimiento de más 4 % de socixs. 

. hemos recibido una herencia que consiste en un piso en Madrid estimado en 300.000 

€, un piso en Logroño estimado en 200.000 € y 400.000 € en una cuenta bancaria. 

La idea es comprar una sede. 

 

Se abre un turno de preguntas: 

 

. Un socio propone reunir expertos juristas para estudiar cómo llevar el caso que está en los 

juzgados en Barcelona al Tribunal Constitucional solicitando amparo y también al Defensor 

del Pueblo. 

Otro socio sugiere que DMD tenga un grupo de abogados que funcione como asesores y le 

permita intervenir en los tribunales cuando surjan este tipo de caso. 

 Fernando Marín informa que en DMD funciona un grupo de juristas que asesoran a 

la asociación y también ayudan a formular recursos. En caso de haber juristas 

interesados en participar, este grupo se puede ampliar. 

 

. Un socio señala la importancia de ampliar los espacios de participación de DMDM. Señala 

el ejemplo del Teatro de La Abadía que organiza coloquios unos días antes de ciertos 

espectáculos, en un programa llamado “Faros de La Abadía”. Tendríamos que ser proactivos 

en fomentar debates con ocasión de obras de teatros o de películas que aborden nuestro 

tema. Cita también la Academia de Cinematografía que realiza todos los días presentaciones 

de películas como sitio posible. 
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. Una socia señala haber propuesto anteriormente que ofrezcamos a la sala de cine 

Embajadores organizar conjuntamente debates sobre el tema de la muerte digna a partir de 

películas. No sabe si se contactó con la sala y si se dio seguimiento a la propuesta. 

 Montse Hernández explica que se mandó una propuesta de ciclo a la sala 

Embajadores, pero que no respondieron. 

 

. Otro socio propone organizar más grupos locales. 

 

 Fernando Marín explica que para conformar un grupo es importante que haya un 

pequeño núcleo constante para que pueda funcionar. Las personas interesadas tienen 

que poder comprometerse a cierta regularidad. 

La asociación está abierta a acoger y estudiar todas las propuestas. Pensamos que la 

nueva sede abrirá nuevas posibilidades. Cualquier sugerencia de contacto es 

bienvenida. 

 

. Una socia agradece el trabajo realizado en general y señala en particular la mejora en la 

comunicación. Va a ir a vivir en un cohousing en Torrelodones: han solicitado que DMD vaya 

a realizar una charla sobre TV y derechos sanitarios en mayo. 

 

. un socio del grupo local de Rivas sugiere que el grupo que trabaja sobre el plan estratégico 

tenga en cuenta la experiencia de los grupos de Alcorcón y Rivas que son muy activos. 

 

El trabajo sobre el plan estratégico y el presupuesto 2025 quedan aprobados por unanimidad 

por la asamblea. 

 

 

4. Tres años de Ley de Eutanasia: valoración  

Fernando Marín considera que en conjunto se va avanzando. Explica que la Comunidad de Madrid 

se encuentra en el sexto lugar entre las comunidades autónomas en cuanto a la cantidad de 

eutanasias realizadas. Las comunidades donde mejor funciona la LORE son: Euskadi, Navarra, 

Cataluña y Baleares. Hubo un salto importante entre el año 2023 y el 2024, del orden del 70 %. 

Pero DMD está defraudada por la respuesta timorata ofrecida por los profesionales sanitarios. Bien 

es verdad que han recibido poca formación para una prestación nueva, que tienen agendas 

pletóricas, y que muy pocos de ellos atienden normalmente situaciones de final de vida que se 

derivan a paliativos en la mayoría de los casos. Los médicos no están acostumbrados a relatar el 

sufrimiento para hacer un informe que traduzca que una persona tiene razones para morir. 

La administración tiene un comportamiento huidizo: no hace nada para montar un sistema de 

referentes. Existe una Unidad de Eutanasia que funciona y hace lo que puede. 

Hay que trabajar para TODAS las solicitudes se tramiten y que los profesionales se impliquen y 

reclamar que la administración tome medidas para facilitarlo, liberando agendas por ejemplo. 

 

Se abre un intercambio de pareceres con lxs socixs presentes: 
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. Un socio expone que la ciudadanía percibe que la ley no funciona, que se trata de una 

prestación a la cual es muy complicado acceder. Es importante que DMD combata esta 

impresión ofreciendo una información más positiva, más acorde a la realidad. 

En esta perspectiva, y dado que la herencia recibida nos depara cierta holgura económica, un 

socio sugiere que DMD se plantee contratar los servicios de una empresa especializada para 

realizar una encuesta sobre el grado de conocimiento de la LORE en la sociedad, y formular 

preguntas cuyas respuestas permitan encaminar mejor nuestras actuaciones. Se podría 

también pensar en una encuesta complementaria dirigida a los médicos 

 

. Una socia sugiere aplicar el mismo modelo que con el aborto, confiando la realización de la 

prestación de ayuda para morir a la sanidad privada. Y pregunta también si DMD no podría 

crear un equipo que realice eutanasias. 

→La situación no es la misma que con el aborto: la eutanasia no es negocio. No 

permitiría remunerar un equipo asistencial. 

En Madrid en 2023 se realizaron 2 eutanasias en centros privadas, una en el Quirón 

Juan Bravo y otra en el Hospital Moncloa, porque los neurólogos aceptaron 

comprometerse. La casi totalidad se realizan en el sector público. 

En Madrid el 40 % de la gente tiene doble aseguramiento (público/privado). En estos 

casos se deriva la solicitud al sector público. 

Se alienta a que los pacientes de la sanidad privada denuncien. 

 

. Un socio sugiere que la asociación se ofrezca a la administración para realizar formaciones 

dirigida a los sanitarios. Otro sugiere hacerlo a través de los sindicatos médicos. 

➔ Se ofreció realizar formaciones en los centros de salud: tuvo poco éxito. Y la asociación 

se reunió con AMYTS, la reunión fue muy cordial pero no desembocó en nada concreto. 

 

Pero la función de DMD no es formar a los médicos. Tenemos que presionar a las 

administraciones para que lo hagan. En septiembre se lanzará una campaña para pedir a 

todxs lxs asociadxs que pregunten a su médico. A partir de los resultados se intentará 

realizar un mapa. 

 

. Un socio pregunta si los médicos de los centros de salud pueden ver si el paciente tiene 

registrado el TV con un icono en pantalla. → Actualmente, no. Cuando lo preguntamos, nos 

dijeron que trabajaban en ello. 

 

 

5. Ratificación de la Junta Directiva: tras la dimisión de 3 miembros, ratificación de los 

cargos actuales: 

Presidente: Fernando Marín 

Vicepresidenta: Leonor Brioso 

Tesorera: Maribel Teigell 

Secretaria: Loren Arseguet 

4 vocales: 
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. Teresa Delgado 

. Carolina Mayeur 

. Isabel Molina 

. Georgina Otero 

 

La secretaria expone que, por discrepancias surgidas sobre la metodología a adoptar para trabajar 

el nuevo plan estratégico, 3 miembros de la junta, entre los cuales el tesorero, dimitieron. En 

substitución, Maribel Teigell aceptó el cargo de tesorera. Se pide a la asamblea ratificar los cargos 

actuales de la junta. 

 

La asamblea ratifica los cargos actuales de la junta por unanimidad. 

 

6. Ruegos y preguntas. 

 

No habiendo más preguntas, se dio fin a la Asamblea de Socias/os del 09 de abril de 2025 a las 20:30 

horas. 

 

 

 

 

 

      El presidente:                                                                                     La secretaria: 

     Fernando Marín               Loren Arseguet 

 


